

## Dokumentation rechtsextremer und rassistisch motivierter Vorfälle im Landkreis Groß-Gerau 2019

### Hinweise:

- Die Dokumentation ist aus Datenschutzgründen und aufgrund der Schweigepflicht anonymisiert. Es werden nur Menschen aus dem öffentlichen Leben (wie z.B. Politiker\*innen) namentlich genannt.
- Die Fälle wurden in Kategorien geordnet. Die Kategorien sind der Tabelle zu entnehmen.

Kategorie	Vorfall mit Ort	Motivation	Quelle	Summe der Fälle
<b>Mitwirkung und Unterstützung von rechtsextremen und rassistischen Netzwerken</b>	Person aus Groß-Gerau wird verdächtigt eine religiös motivierte Extremistengruppe finanziell zu unterstützen.	Religiös motivierter Extremismus	Fachkraft	1
<b>Rechtsextreme und rassistische Angriffe auf Menschen</b>	Bürgermeister Jochen Engel wird mit einem Drohbrief rechtsextremistisch angegriffen.	Rechtsextremismus	Post des Bürgermeisters auf seiner persönlichen Facebook-Seite.	2
	Angriff auf einen Jugendlichen in der Regionalbahn RB 75. Strecke zwischen Wiesbaden und Groß-Gerau. Jugendlicher wohnt in Groß-Gerau.	Rassismus	Vorfall-Melder	
<b>Gastronomie und Stadtfeste</b>	Verdacht, dass ein Restaurant in Groß-Gerau Treffpunkt von Rechtsextremen ist.	Rechtsextremismus	Vorfall-Melder	2
	Singen von Liedern auf der Kerb in Nauheim, die in der rechtsextremen Szene vereinnahmt werden.	Rechtsextremismus	Vorfall-Melder	
<b>Aktionen und Veranstaltungen</b>	Flyer der "Jungen Freiheit" wird im Konferenzraum im Landratsamt Groß-Gerau gefunden.	Rechtsextremismus	per Mail	
	Rechtsextreme Aufkleber in Raunheim.	Rechtsextremismus und Rassismus	per Mail	

	Die rechtsextreme Partei "III. Weg" verteilt Flugblätter in Raunheim und Bischofsheim.	Rechtsextremismus und Rassismus	Monitorbericht des Beratungsnetzwerks Hessen	
	(Gegen-) Demo einer rechtsextremen Gruppe bei der Veranstaltung "One Billion Rising" in Mörfelden-Walldorf unter dem Motto: "RECHTE VÄTER GEGEN UNRECHTE".	Rechtsextremismus und Rassismus	per Mail	
	Die rechtsextreme Partei "III. Weg" verteilt Flugblätter in Biebesheim und in Raunheim.	Rechtsextremismus und Rassismus	Dokumentation Hass und Hetze im Netz	
	An einem Wohnhaus in Mörfelden-Walldorf hängt ein Banner der Identitären Bewegung. Hausbesitzer wirkt bei der Gruppe "Rechte Väter gegen Unrechte" mit.	Rechtsextremismus und Rassismus	per Mail	
	Die rechtsextreme Partei "III. Weg" verteilt Flugblätter in Gustavsburg.	Rechtsextremismus und Rassismus	Dokumentation Hass und Hetze im Netz	
	Die rechtsextreme Partei "III. Weg" verteilt Flugblätter in Groß-Gerau.	Rechtsextremismus und Rassismus	Monitorbericht des Beratungsnetzwerks Hessen	
	Die rechtsextreme Partei "III. Weg" verteilt Flugblätter in Raunheim.	Rechtsextremismus und Rassismus	Monitorbericht des Beratungsnetzwerks Hessen	
	Verteilung von LSBTIQ* Feindlichen Flugblättern in Briefkästen in Ginsheim-Gustavsburg. Laut Angaben ist die christlich-fundamentalistische Organisation "Christliche Mitte" verantwortlich.	Rechtsextremismus, Menschenfeindlichkeit, LSBTIQ* Feindlichkeit	Monitorbericht des Beratungsnetzwerks Hessen	
	"Studentenrat.info"-Aktivist*innen verteilen Stoffbeutel mit dem Logo der NPD Jugendorganisation "Junge Nationalisten" auf dem Campus der FH Rüsselsheim. Studentenrat.info ist eine Tarnkampagne der JN.	Rechtsextremismus und Rassismus	Monitorbericht des Beratungsnetzwerks Hessen	

<b>Verwendung von rechtsextremen und rassistischen Symbolen, Begriffen, Codes</b>	Auf eBay Kleinanzeigen verkauft jemand zum wiederholten Male einen sogenannten "Rassensprenger"-auf Hinweise wird nicht reagiert. Verkauft wird ein Gegenstand mit Davidstern ähnlichem Symbol.	Antisemitisch, Rechtsextremistisch, Rassistisch	Vorfall-Melder	Anmerkung: Da Angebotsregion des Verkäufers nicht in Hessen liegt, wird der Fall nicht mitgezählt.
	Mann mit weiblicher Begleitung fällt am Kiosk einer Gastronomie in Trebur aufgrund seines T-Shirts auf. Er trägt T-Shirt mit dem Eisernen Kreuz an Ärmel und groß auf dem Rücken mit der Aufschrift „Gegen die Regierung mit allen Mitteln zu kämpfen ist ja ein Grundrecht und Sport für jeden Deutschen“. Auf Ansprache bestätigen beide Personen Nazis zu sein!	Rechtsextremismus	Vorfall-Melder	
	Auf der Heckscheibe eines privaten Autos wurde ein Hakenkreuz abgebildet.	Rechtsextremismus	Vorfall-Melder	
	Hakenkreuz in Max-von-Laue Straße Rüsselsheim.	Rechtsextremismus	per Mail	3
<b>Vorfälle im Sport</b>	Rassistische Aussagen in einem Liveticker zum Hessenliga Spiel zwischen dem VfB Ginsheim und SC Victoria Griesheim. Der Liveticker fand auf der von der DFB betriebenen Seite "fußball.de" statt. Wer die Äußerungen getätigt hat ist nicht bekannt.	Rassismus	Monitorbericht des Beratungsnetzwerks Hessen	
	Rassistische Äußerungen und Beleidigungen aus dem Publikum während des sonntäglichen Punktspiels bei der SKG Bauschheim gegen SV 07 Raunheim.	Rassismus	Presse	2
			Stand 31.12.2019	21